

EL CORREO

Año XI.

Las suscripciones son por **Pages anticipados**. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

MADRID

Miércoles 13 de Agosto de 1890

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 9, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Núm. 3.779

ASUNTOS DE AFRICA

Melilla y Marruecos.

Hé aquí el telegrama íntegro enviado por el gobernador militar de la plaza de Melilla, general Mirrelli.

«Málaga 12 (9'35 m.).—El general gobernador militar de Málaga el excelentísimo señor ministro de la Guerra.—El general Mirrelli, gobernador de Melilla, me dice con fecha del día 8: «El movimiento del Bajá de Beni Sinassen no ha sido en esta dirección, como se dijo y telegrafé a V. E. Por Orán ha enviado a los bajás de las kabilas inmediatas a Melilla una circular, que he leído, manifestando que su objeto es afirmar más la alianza y buena amistad que hay entre todos, para que los moros que pasan de una a otra kábila no sean molestados, auxiliándose y protegiéndose mutuamente.

Hoy participa el confidente que se ha aplazado la visita de dicho Bajá a los de estas inmediaciones para más adelante.

Procurará enterar a V. E. de cuanto sepa por cuantos medios pueda.

Ruego a V. E. continúe abrigando la seguridad de que en todos los casos, y con las fuerzas que tengo disponibles, quedará a salvo la integridad de la patria, la honra de la nación y el honor de las armas.

En la plaza y campo no ocurre novedad.—Mirrelli.»

Al propio tiempo que este tranquilizador telegrama del general Mirrelli, recibía *La Epoca* otro diciendo que el número de los moros que estaban cerca de Melilla asciende a 10.000, añadiendo el referido telegrama lo siguiente que sería grave el resultado exacto:

«Los moros—dice el corresponsal de *La Epoca*—creen que el único medio posible de liberar al hijo de Maimon Mohatar sería coger prisioneros algunos oficiales del ejército español para canjearlos por los suyos.»

Las anteriores son referencias oficiales y oficiales.

Otras de carácter particular aseguran que el día 6 del actual se supo en Melilla, por confidentes de la plaza, que una fuerza de 10 a 12.000 moros, procedentes de la parte de Tanager, se hallaba detrás del monte Gurugú, a legua y media de Melilla.

Los moros tratan de explicar la concentración de esas fuerzas, diciendo que vienen huyendo del castigo que el Sultán les prepara por las dichas ocurrencias; pero eso no es de creer, porque dichas fuerzas no tomaron parte en los últimos sucesos de Melilla.

El día 10 se presentaron tres moros con la pretensión de hablar al gobernador, entre ellos dicen que estaba un hermano de Maimon-Mohatar, el kaid depuesto, cuyo sobrino continúa detenido.

La comisión que llevaban no se sabe, pero sí que fueron presos, y así quedaron a la salida del vapor.

El espíritu que reina en Melilla es excelente, y tanto la guarnición como el general Mirrelli se encuentran con bríos bastantes para rechazar cualquiera agresión que intentaran los moros. Las personas del pasaje del vapor *Sevilla* con quienes ha hablado ya en tierra el corresponsal de *El Imparcial*, todas están conformes en creer que Melilla será atacada; pero también aseguran que la resistencia será completa.

Por último, *El Globo* dice que el ministro de la Guerra ordenó ayer mismo la inmediata salida para Melilla de un batallón que debe embarcar en Málaga quizá hoy mismo.

Negociación diplomática.—Precauciones del gobierno.

Nuestro colega *El Clamor*, bien relacionado con el duque de Tetuan, dice hoy lo siguiente respecto del viaje del Sr. Figueroa y aspecto de las negociaciones diplomáticas:

«Ya ayer indicamos—dice *El Clamor*—que el gobierno tenía motivos para afirmar que el Sultán se hallaba propicio a darnos las satisfacciones debidas, y hoy podemos insistir en esta afirmación.

El gobierno marroquí está practicando, como es natural, una información sobre lo ocurrido en Melilla, para averiguar el origen verdadero de la agresión sufrida por la plaza.

Nuestro representante, Sr. Figueroa, vá a Rabat, porque allí, aunque no esté el Emperador, queda el gran visir Garib, con el cual pueden seguir las negociaciones, que estamos seguros han de tener un éxito completamente satisfactorio para nosotros.»

Sin embargo, nosotros no consideramos tan fácil el viaje y resultados que de él pueda obtener el Sr. Figueroa, porque nos parece muy razonable lo que dice sobre este punto el corresponsal en Tanager de nuestro colega *El Imparcial*, el cual supone que, caso de poder llegar a Rabat nuestro representante, no podrá hacer nada porque el gran visir jamás en casos semejantes ha resuelto cuestión ninguna sin consultar con el Sultán.

Es indudable que el Sr. Figueroa hará todos los esfuerzos imaginables para conseguir ponerse en comunicación con el Sultán; pero no podrá hacerlo, porque el país que ha de recorrer siguiendo las huellas del ejército imperial es peligrosísimo y correría el riesgo nuestro representante de caer en poder de alguna kábila poco amiga del Sultán y de los extranjeros. Se limitará, pues, el Sr. Figueroa a enviar un prople al Sultán, y se supone que regrese inmediatamente, a menos de que azares imprevistos y poco probables hicieran retroceder al Sultán a Casa Blanca.

Asesinatos en las Carolinas.

El gobierno recibió ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Malacañan (Manila) 11 Agosto de 1890.—

Ha llegado el alférez de navío de Yap (Carolinas Orientales) en un palilebot, y ha dado cuenta de que la tribu llamada de Malatana sorprendió a una parte del destacamento de la guarnición que estaba sin armas cortando madera en un bosque para construir un fuerte, y asesinó al teniente Porrás, que mandaba el destacamento, y a 27 individuos de tropa, salvándose otros 27 individuos y el padre misionero.

Las armas del destacamento habían quedado custodiadas en un camarín del pueblo por cinco individuos, que fueron también sorprendidos. El hecho ocurrió por falta de precauciones, no obstante las instrucciones que para evitar análogas sorpresas tenía dadas el gobernador general. El gobernador de las islas Carolinas dispuso que el vapor *Manila* fuese a Yap a castigar a los culpables, y no pudo llegar por haber sufrido una varadura, y las dos lanchas que se adelantaron hubieron de volverse ante las agresiones de la tribu.

En vista de esto, el capitán general de Filipinas ha mandado 500 hombres al gobernador de las Carolinas.

Entretanto ha dispuesto poner un regimiento en pie de guerra y saldrá con los cruceros *Velasco* y *Ulloa* y otro vapor mercante con carbón y víveres para Yap. El gobierno autoriza crédito y medidas por carecer de facultades para tomarlas con arreglo a las disposiciones vigentes. Entre los muertos está el cabo europeo Isabel Fornale.

La Correspondencia añade lo siguiente:

«Tan pronto como el gobierno ha conocido estas graves noticias ha autorizado por telegrama al general Weyler para proceder energicamente; le ha comunicado sus instrucciones para que en el acto salgan los cruceros con la fuerza necesaria a fin de castigar inmediatamente a los culpables, y le ha abierto el crédito necesario para atender a los gastos de la expedición que estará ya sobre el mar.

O como se vé, el telegrama no dice cuál fue el día en que ocurrió el hecho sangriento, y a juzgar por el viaje del palilebot, se cree que este buque de vela no habrá empleado menos de 43 días en llegar desde las Carolinas a Manila, en cuyo caso es de creer que ocurriera la desastrosa agresión en los últimos días de Junio ó primeros de Julio pasado.

Nada se omitirá para lograr el más pronto y severo castigo de los culpables.»

Es verdaderamente desagradable lo ocurrido; y conviene por honor del país, y en reparación del daño sufrido por nuestros soldados, que se castigue severamente a los culpables.

EL SR. SAGASTA.

En viaje para Bilbao.

El senador Sr. Lecsa y el diputado Sr. Chavarri visitaron ayer en San Sebastián al señor Sagasta para invitarle oficialmente al viaje a Bilbao. Acordóse salir hoy, a las once de la mañana, en el yacht *Laura Bat*. Los expedicionarios almorzarán en el vapor. Se detendrán en Bermeo, Ondárroa, Echaurra y otros pueblos de la costa, donde saldrán a saludar al Sr. Sagasta los amigos que tiene en estos puntos.

La llegada a Bilbao será hoy, a las seis y media de la tarde.

El jefe del partido liberal se alojará en casa del Sr. Lecsa, y será obsequiado esta noche con una serenata.

Al día siguiente irá a Las Arenas, a casa del Sr. Aguirre, donde se celebrará un banquete. Visitará las fábricas y los astilleros.

El Sr. Sagasta almorzó ayer en San Sebastián con la Reina, permaneciendo en Palacio desde las doce y media hasta las tres de la tarde.

Hoy, según telegramas recibidos de Bilbao, habrán salido varios vapores conduciendo multitud de personas importantes, y muchas señoras y señoritas, con objeto de recibir en alta mar al vapor *Laurac Bat*, que trae al Sr. Sagasta.

Todo hace creer, por tanto, que los bilbaínos harán al Sr. Sagasta un recibimiento muy li sonjero.

Por cierto que de esta popularidad del señor Sagasta, habla hoy, con un ingenio habitual, Mariano Cavia en *El Liberal*.

Del primeroso artículo de Cavia, tomamos estos conceptos:

«El hombre de moda es D. Práxedes. Vienen Sagasta, Castelar y Salmerón a la Junta Central del Censo. Salmerón mantiene magnificamente los fueros del derecho y la razón. Castelar lleva, como en sus tiempos mejores, la voz cantante de la libertad y la democracia. Sagasta... no dice nada ni nada. Pues a quien las gentes acaban en la calle no es a Castelar ni a Salmerón, sino a Sagasta.

—¿Qué es la moda?—pregunta el autor de la *Comedia Humana*.—La opinión en materia de trajes.

En vez de trajes, digas política, y se comprenderá por qué es D. Práxedes el hombre de moda. ¿Por qué al pasar por las calles de Madrid le siguen los transeúntes y salen los comerciantes a las puertas de sus tiendas para contemplarlo, casi al fuera hombre nuevo en nuestros días? ¿Por qué en los establecimientos balnearios le despiden los bañistas, sin distinción de ideas políticas ni de sexos, con ovaciones y cantatas de circunstancias? ¿Por qué, al saberse que vá a Bilbao, se oponen Cánovas a que visiten la heroica villa otras personas, temerosos sin duda de que surjan arriesgadas comparaciones entre lo que está de moda y lo que no lo está?

La opinión—que es la moda, según Bilbao—se ha obtenido en simpatizar con él, y itayá usted a poner diques a la opinión!»

LA SALUD PÚBLICA

El cólera y las preocupaciones del vulgo

Sobre el incidente de Valencia, hé aquí lo que dice *El Mercantil*:

«La hija subió a la habitación cuando los médicos habían cumplido su misión, y encarándose con ellos los llenó de ultrajes, llamándolos asesinos y no sabemos cuántas cosas más.

En un corro, un hombre sostenía, al parecer muy formalmente, que los médicos cobraban diez duros por cada defunción de eso que quieren que sea el cólera.

En otro, una oradora aseguraba que ella había visto que la difunta movía las piernas y los brazos dentro del ataúd.

Más allá se describían los pinchazos que los médicos habían dado a la paciente para matarla. (Estos pinchazos eran inyecciones hipodérmicas.)

Y en todas partes se hablaba del *dineral* que cobran los médicos.

Uno de los médicos, el Sr. Tatay, que recibió una fuerte pedrada, ha presentado la dimisión, y los otros dos sufrieron las consecuencias del gran disgusto recibido, porque a lo referido hay que añadir que fueron acompañados desde la calle de Jersalen hasta la posta por una turba que gritaba: ¡matadlos, matadlos, asesinos! etc. (¡Matadlos, matadlos, asesinos!) Llegando la cosa hasta el extremo que uno de los médicos tuvo que hacer uso de sus fuerzas y de un bastón que llevaba en las manos para abrirse paso.»

(PARTE OFICIAL.)

De las noticias oficiales resulta que ayer ocurrieron:

En Argés, 1 invasión y 4 defunciones; en Castellón Rogat, 1 invasión; en Algemesi, 1 id.; en Benifiró Vaidigna, 1 id.; en Alcudia de Carlet, 5 invasiones y 2 defunciones; en Anna, 1 defunción; en Montesa, 2 invasiones; en Salient (nuevo), 3 invasiones y 1 defunción; en Vallada, 1 invasión; en Jarago, 1 id.; en Alcudia de Crespins, 3 id.; en Canals, 2 invasiones y 2 defunciones; en Cerdá, 1 defunción; en Lugar Nuevo de Fencilet (reinvasado), 1 invasión; en Lisnera, 1 defunción; en Roizva y Corberá, 1 invasión; en Onteniente, 3 invasiones y 2 defunciones; en Utiel, 8 invasiones y 6 defunciones; en Sollana (nuevo), 1 invasión, y en Villar del Arzobispo (nuevo), 1 invasión.

En Argés.

En las últimas veinticuatro horas ha habido en Argés dos invasiones y cuatro defunciones. Desde hoy se situarán allí parejas de guardia civil que impidan volver al pueblo a los vecinos ausentes.

El gobernador de Toledo prepara un viaje con dos brigadas para desinfectar casa por casa rigurosamente.

Ayer se han mandado veinte tiendas de campaña.

En Alicante.

Han ocurrido 3 invasiones en Muro y 2 en Calpe.

En Denia una invasión.

En Badajoz.

Antesayer hubo en Llerena 2 invasiones y una defunción. Se hallan muy mejorados los afectados de días anteriores.

De Puebla del Maestre no hay ninguna noticia que permita afirmar que allí existe el cólera.

El delegado de medicina recorre los pueblos limítrofes a Llerena para impedir se acordonen y enterarse de un estado sanitario.

Junta municipal de Sanidad.

Se ha reunido hoy por la mañana en el Ayuntamiento presidida por el alcalde primero, señor Sanchez Bastillo.

El Sr. Font y Martí ha hecho discretas observaciones sobre el estado de los cementerios, y se ha acordado empezar inmediatamente en todos ellos las fumigaciones.

Se ha nombrado una comisión denominada de salubridad pública, con el fin de girar visitas en todo Madrid y hacer desaparecer los focos de infección que puedan constituir un peligro para la salud pública.

Para formar esta comisión, que presidirá el alcalde, han sido designados los Sres. Cachavera, Font y Martí, Caspevilla y Garagarza, habiendo sido nombrado vicepresidente el señor Cachavera, como también inspector de cementerios.

Esta comisión, aparte de los trabajos diarios que se le impusieron, se reunirá dos veces por semana para conocer las medidas llevadas a cabo por cada uno de los individuos que la componen.

La Junta municipal ha acordado cumplimentar sin pérdida de tiempo la real orden sobre sanidad que hoy publica la *Gaceta*.

Para demostrar que el estado sanitario de esta capital es hasta ahora satisfactorio, ningún dato nos parece más concluyente que el del total de las defunciones ocurridas.

Antesyer 11 se dió sepultura en los cementerios de esta capital a 40 cadáveres y 4 fetos.

De viruela, 4.
De difteria, 1.

El enfermo de cólera de la calle de Santa María se encontraba anoche en el mismo estado de gravedad, al bien los facultativos creían próxima una degeneración tífica del cólera.

En la calle de Argamosa, núm. 19, guardilla, fué atacado ayer de gastro enteritis aguda un jornalero de trémita y dos años, llamado Juan Pérez, el cual hace cuatro días llegó a esta provincia de Castellón (Toledo).

En un principio se temió, por los síntomas que presentaba y por el punto de que procedía, que estuviera atacado de cólera; mas el exámen facultativo puso la verdad en su punto, certificando que padecía de gastro enteritis.

El guardia de Seguridad núm. 604 encontró enferma en la plaza de las Cortes a una mujer de setenta años, llamada Rosa Gonzalez Sanjurjo, habitante en la calle de Sagovia, núm. 10, patio, la cual padecía de vómitos y diarrea.

En la Casa de Socorro a donde se la condujo, declararon los médicos que era un cólico, y después pasó al Hospital general.

Habióse anoche de otros casos sospechosos ocurridos en Madrid; pero nuestros informes, que consideramos fidedignos, permitenos asegurar que no hay más que lo que dejamos referido.

En el hospital de Vallehermoso ingresaron ayer 21 segadores procedentes de la provincia de Toledo.

Hoy saldrán de allí 25 que desde hace siete días estaban en observación, y entre los cuales no ha habido novedad.

Dijose anoche que en el pueblo de Ceniciento, de esta provincia, habla ocurrido un caso sospechoso en persona de la misma vejez.

Ayer se dió cuenta en el gobierno civil de haberse presentado dos focos de viruela benigna, uno en la casa núm. 1 de la calle de Santa Lucía, y otro en la calle de San Gregorio, números 87 y 39.

En cada una de las dos casas hay tres niños atacados de dicha enfermedad.

Puerto limpio.

Habiendo transcurrido los veintidós días que señala la real orden de 31 de Marzo de 1888, relativa a epidemias en territorio español, sin que se haya presentado invasión alguna de cólera en el pueblo de Gandía, cabeza de partido, provincia de Valencia, deberán considerarse limpias las procedencias de dicho punto, y sujetas tan solo a la observación que señala la mencionada real orden. Así lo dice la *Gaceta* de hoy.

Prescripciones sanitarias.

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministro de la Gobernación transcribiendo las disposiciones que, de acuerdo con lo informado por el Real Consejo de Sanidad, deberán adoptarse para evitar la propagación y desarrollo de la actual epidemia cólerica.

En la real orden referida se prescribe los acondicionamientos y lazaretos interiores, desde el momento en que la enfermedad, dejando de existir en un foco fúlcido ó en muy reducidos puntos, invade comarcas más ó menos extensas y separadas, de las cuales puede invadir a todo el resto del territorio.

Por lo que se refiere a las disposiciones del Consejo de Sanidad, no las transcribimos por su mucha extensión y porque son las que se están practicando en los servicios de inspección médica, de desinfección y saneamiento en los locales y en las poblaciones, y todas las demás que se observan con las frutas, legumbres y hortalizas procedentes de lugares invadidos.

En Portugal.

Ha quedado establecido el cordón sanitario en la frontera portuguesa por la parte de Valencia. La última decisión del gobierno dispone que el cordón se extienda por todo el país.

Rato no obstante, *La Epoca* dice que en virtud de las gestiones practicadas por el representante de España cerca del gobierno de Portugal, las procedencias españolas que se importen a la nación vecina por la frontera de Galicia, no serán objeto de rigurosas medidas sanitarias, y serán admitidas sin más que un reconocimiento facultativo.

Se ha dado orden por el gobierno del vecino reino lusitano para que no forme el cordón sanitario en la frontera de la región gallega.

Las compañías de los camiones de hierro han anunciado al público que declinan toda responsabilidad por las demoras ó trastornos que puedan sufrir las mercancías, a consecuencia de las medidas sanitarias establecidas en la frontera portuguesa.

La marina portuguesa vigilará las costas del reino, y observará, sobre todo, a los buques españoles para que no haya comunicación.

O *Lidador* se estacionará en Cascaes; la cañonera *Vouya* en Setubal, y la *Sado* cruzará por el mar de Larache.

JUNTAS DEL CENSO.

Hemos recibido los siguientes telegramas:

En Barcelona.

Barcelona 12 (5 tarde).—(Recibido con gran retraso).—La Diputación ha celebrado esta mañana sesión extraordinaria, presidida por el gobernador civil Sr. Gonzalez Solés.

Fueron nombrados los diputados que han de formar parte como vocales de la Junta provincial del censo, resultando elegidos los señores Henrich, Sotres, Schwarz y Domingo Sert, los tres primeros liberales y el último conservador.

Contra lo que se esperaba, no ha salido elegido ningún posibilista, los cuales se han abstenido en la votación.

Arbitrariedades.

Oviedo 12 (4 50 tarde).—(Recibido a la una de la madrugada).—Continúa sin reunirse la Diputación provincial para elegir los cuatro vocales que han de formar la Junta del censo.

El gobernador que suspendió las sesiones en que debieron ser nombrados, espera los nombramientos de real orden para cubrir cinco vacantes de diputados liberales con otros tantos conservadores.

Así y todo solo conseguirán dos puestos en la Junta del censo; pero los liberales niegan a los diputados que se nombren de real orden el derecho de intervenir en la Junta y están dispuestos a retirarse en señal de protesta si se hace otra cosa.

Entonces faltará número para poseer a los diputados nuevamente designados. El gobernador acaba de mandar un delegado al Ayuntamiento de Rivera para que tomen posesión inmediatamente unos concejales hace años incapacitados, cuyos puestos estaban provistos por elección. Por el correo envío detalles.—El Corresponsal.

En Valladolid han resultado elegidos para la Junta del censo, tres liberales y un independiente. En Córdoba, tres liberales y un conservador. En Palencia no ha podido hacerse la elección de los individuos de la comisión provincial del censo, por no haberse reunido suficiente número de diputados. En Tarragona y Pontevedra también se han constituido las Juntas con mayoría de liberales.

En Orense han triunfado tres liberales; los Sres. Fernandez Colmenero y Alan Gonzalez, y el conservador Sr. Bovillo. Los periódicos de Orense hacen elogios de la disciplina e inteligencia con que se han conducido los liberales.

Agitación obrera.

Hemos recibido el siguiente telegrama: Barcelona 12 (5 tarde).—(URGENTE).—(Recibido a las diez y media de la noche) Director CORREO.

En casi toda la comarca del alto Llobregat se abrieron ayer las fábricas, acudiendo a ellas pocos obreros. Entre los obreros asociados reina gran excitación. Se han hecho tres prisiones en Puiggró. En Caxerra hubo un pequeño alboroto, a consecuencia del cual a una obrera la rompieron un brazo y otras dos recibieron contusiones. En la comarca existen cincuenta Guardias civiles, que son los que pusieron orden entre los amotinados.—X.

Un español desgraciado.

Paris 12.—La oncenaria Sala correccional acaba de juzgar a un joven español, de presencia distinguida, hijo, según dice, de una dama de honor de doña Isabel de Borbon, y de apellido de S.....

Ya el año pasado, éste joven, cuyo apellido calle por pertenecer a una honrada familia, fué condenado a tres meses de prisión por lesiones. En la ocasión presente, el delito que se le imputaba era más vergonzoso: robo y estafa. Cierta mañana que acompañaba a la directora de un circo ambulante, austrólole el portamonedas en ocasión que la mujer cambiaba su traje de calle por la amazona de trabajo. Otro día, en son de broma, quitóla a una joven un brazalete tasado en 125 francos, joya que no ha vuelto a parecer. En una camisería de fama, apropióse varias corbatas y se encargó camisas a docenas, haciéndose pasar por el conde d'Ormeson, introductor de embajadores en el Eiseo. Su última fechoría fué dirigida contra un alquilar de coches, que lo entregó a la justicia.

Por todos estos cargos, el tribunal le ha impuesto seis meses de prisión, y la expulsión, a su término, para no pisar más el territorio francés.

Lo más curioso del caso es, que en el proceso figura una carta de un miembro ilustre de la familia real de España, en cuya epístola, recomendando a de S..... declara que «puede tenerse en él tanta confianza, como si se tratara de su propia persona».

La firmante es una dama.—(De El Globo.)

Telegramas de la mañana.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Término de una huelga.

Nueva-York 12.—Ha terminado la huelga de los empleados del ferrocarril Central por negarse a tomar parte en ella los mecánicos y fogoneros.

Fuellingento.

Nueva-York 12.—Sobral, primer ministro que fué de Guatemala, ha sido fusilado por orden del presidente Barillas.

Medidas sanitarias.

Paris 12.—El gobierno italiano ha comunicado a las potencias una Memoria de carácter científico, indicando las medidas que se establecieron de común acuerdo en el Mar Rojo algunas medidas sanitarias.

Cuarentenas.

Buda-Pesth 12.—Han sido sometidas a una cuarentena de siete días las procedencias de los puertos españoles del Mediterráneo y los del Océano hasta la frontera portuguesa.

Sépaso.

Londres 12.—El ministro de Correos notifica que hasta nuevo aviso no se reciben correspondencias ni encargos para la costa Sur africana por la vía de Lisboa, a causa de los retrasos e incertidumbre a que da lugar la cuarentena impuesta en la frontera portuguesa.—Fabra.

CAMPAÑA ELECTORAL

En Pontevedra.

Nos escriben con fecha del 11: «Sigue la razzia de empleados; han quedado cesantes el secretario del gobierno, los oficiales primero y segundo y el escribiente, el jefe de Vigilancia y dos aspirantes de Hacienda y todos los carteros de la provincia. Continúa el ciclón municipal: han sido intimados para dimitir, ó ser de lo contrario procesados, todos los Ayuntamientos de los distritos de Cambados, Cahiza, Redondels, Vigo y Pontevedra; es decir, unos cincuenta. Vienen, pues, con buena fragadura los conservadores, aunque a este paso les va a pasar pronto el hambre y podrá haber otra crisis política.

Respecto a la Audiencia, han sido ya renovados el presidente, abogado, fiscal y el juez. Del presidente dícese viene dispuesto a todo; pero con vena de juzgarlo por sus actos. La batalla tiene por objeto ganar las elecciones provinciales, y de que para fortuna de los conservadores esta vez todo el turno de la reelección a los distritos donde relativamente tienen más defensas.

Acaba de llegar el nuevo jefe de policía, que lo es de Puenteareas.

Solo falta que nos manden al general Martínez Campos.»

En Málaga.

Un nuevo delegado del gobernador ha salido para el inmediato pueblo de Churriana. Según la prensa, este delegado fué secretario de aquel ayuntamiento y separado y procesado por su gestión.

En Baleares.

En Palma de Mallorca está practicando una visita de inspección al Ayuntamiento el secretario del gobierno civil, Sr. Curtoys, esperando de un momento a otro la suspensión.

En Inca ha sido suspendido ya el alcalde después de la visita premonitrice.

En Manacor quedan suspendidos los doce concejales fusionistas y el alcalde que les presidia.

En Pollensa está también empapelado el alcalde, único fusionista de aquella corporación municipal. En Luchmayor han recibido ya los oficios de suspensión el alcalde y los quince concejales liberales, y están nombrados los que deben sustituirlos, uno de ellos incapacitado por tener contienda pendiente con el ayuntamiento, y otros dos porque fueron concejales hace menos de cuatro años.

Finalmente, Pórreras espera ver suspendido en masa al ayuntamiento, que es en su totalidad fusionista.

El Ayuntamiento de Mula.

En Mula ya dijimos que el gobernador de Murcia había enviado un delegado para que inspeccionase la administración de dicho Ayuntamiento.

Por cartas posteriores hemos sabido, que por una tercera persona se le envió un recado al alcalde, diciéndole que si dimitían él y los concejales no habría expediente; pero que en caso contrario, se buscaría el medio de procesarlos. El alcalde contestó que podían buscar los medios que quisieran, pero que de ningún modo dimitía.

El delegado no encontró en la contabilidad ni en los fondos la menor falta. Al día siguiente se presentó un comisionado de apremio, enviado por la Diputación provincial, compuesta en su mayoría de cassolistas, para perseguir un débil por consumos, procedente de 1884. El delegado embargó bienes al alcalde y concejales, siendo lo notable que por esta deuda se embargó a los concejales de 1883, y que el actual Ayuntamiento tomó posesión hace siete meses, y ha cobrado más de la mitad del débil.

En cambio, a otros ayuntamientos que deben grandes cantidades, nada ha dicho la Diputación.

“LA GACETA.”

Presidencia.

Real decreto declarando mal sucedida una competencia entre el gobernador de Teruel y el juez de instrucción de Eljar.

Estado.

Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de embajador de España cerca de la Santa Sede al señor duque de Baena, y nombrando para sustituirle al señor marqués de Pidal.

Fomento.

Real decreto suprimiendo la comisión de gobierno interior del ministerio de Fomento, cuyas funciones pasarán al Negociado central, dependiendo éste de una de las Direcciones generales de aquel centro.

Ultramar.

Real orden aprobando con algunas reformas los itinerarios presentados por la Compañía Transatlántica que han de regir durante el año económico de 1890 91 en los servicios de la línea de las Antillas.

Subvenc.

Se anuncian las relativas a los servicios siguientes: construcción del trozo primero, segunda sección de la carretera provincial de Salceda a San Esteban de Gomar; y provisión de vestuario para el primer tercio de la Guardia civil.

Crónica de espectáculos.

Teatro de la Alhambra.

Dentro de breves días abrirá sus puertas esta el fresco y bonito teatro, con una brillante compañía de ópera italiana y ha de sorprender a los dilettantes, tanto los artistas que forman parte de ella, como los precios de las localidades, que serán 2 pesetas butaca con entrada y 75 céntimos la entrada general. La inauguración se hará con una popular partitura que se ejecutará a beneficio de un periodista desgraciado.

Maravillas.

La Virgen de Agosto es un boceto de costumbres populares, no del todo mal hecho, atractivo y simpático para la generalidad del público que no repara en perfiles literarios. Tiene, y es lástima, algunos chistes verdes y dichos con poco arte que perjudican notablemente a la obra, que sin esto, y otros lunares, merecería la benevolencia de una crítica imparcial.

La música, del maestro Nieto, bonita e inspirada contribuyó al feliz éxito de la obra, que sin esta apoyo y el de una buena ejecución, hubiera pasado inadvertida.

El público, sin embargo, fué entusiasmándose poco a poco, hizo repetir algunos números, y al final pidió el nombre de los autores, que resultaron ser, de la letra el Sr. Campano, y de la música el ya citado maestro Nieto.

De los actores distinguieron la señorita Segovia y el Sr. Larra que hizo un alcalde de montañesa deliciosa.

Apelo.

Anoche quedaron suspendidas las funciones en este teatro, y parece ha terminado sus tareas por esta temporada la compañía que allí actuaba.

AL MENUDEO

Elecciones municipales.

Hoy publica la Gaceta otra real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo un expediente sobre legalidad ó ilegalidad del Ayuntamiento de Valdés (Luzes) en la provincia de Oviedo.

De conformidad con el parecer del Consejo de Estado, el ministro declara que procede reintegrar a los concejales que formaban la corporación de Valdés (Luzes) en Enero de 1888 siempre que no hubiese esparido ya el término de cuatro años que la ley prescribe para la duración de aquellos cargos, y que constituida legalmente así la corporación, se proceda a nuevas elecciones.

Contra el juego.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia ha recomendado a las autoridades judiciales de San Sebastián el cumplimiento de las disposiciones vigentes contra los juegos ilícitos.

La diputación provincial.

El gobernador civil de la provincia ha convocado a la diputación provincial a sesión extraordinaria para el día 19 del corriente en el salón de sesiones de su palacio, a las dos de la tarde, para tratar de los asuntos siguientes:

1.º Para votar en forma legal la ampliación del crédito consignado en el presupuesto provincial aprobado por superioridad para gastos del censo electoral y demás operaciones encomendadas a las juntas provinciales por la ley de 28 de Junio último.

2.º Para deliberar sobre la necesidad de votar un crédito para calamidades públicas, con el fin de atender a las obligaciones que puedan surgir, teniendo en cuenta las circunstancias que atrae a la salud pública, y además los gastos que se consideren necesarios para las inspecciones sanitarias.

3.º Para que la diputación, si lo estima oportuno, proceda de nuevo a la designación de los cuatro diputados que han de formar parte de la junta provincial del censo electoral.

De Vichy escriben que en el Nouvel Hotel se encuentran los Sres. Albarada, Madrazo (don Federico), Salvany, Sallarés, Asmir, Sert y Mora. Y también se encuentran allí las opulentas familias hispano-americanas de Aramayo, Vega y Dorado.

Para La Granja salió ayer la distinguida señora del ministro de la Gobernación con sus hijos, y el día anterior partió para Málaga la señora marquesa de Casa-Loring.

También ha salido para La Granja, la distinguida esposa del Sr. Villaverde.

Los cañones del Pelayo.

En una carta de Biarritz a El Estandarte, leemos lo siguiente:

«Se ha sabido, con tristeza, que el Pelayo en Tolón, al hacer la prueba de sus cañones, el primer disparo ha sufrido tan grandes averías, que no se ha podido hacer el segundo, a causa de haber bajado la cubierta una diez centímetros.»

El comandante, en vista de lo ocurrido, no permitió que se hiciera otro disparo con el cañón de popa.

El periódico ministerial añade por su cuenta: «Asunto es este que va a discutirse mucho y es digno de que sobre él se haga toda la luz necesaria.»

El Banco de España.

No queriendo el Sr. Camacho ser gobernador, ahora se habla para este cargo de los señores Sánchez Bustillo, Eizaguirre y Barzanallana (don José)

Matadero y mercado.

La comisión de Mercados y subsistencias que hoy se ha reunido en la casa de la Villa, ha empezado a estudiar los proyectos presentados para la construcción de un matadero de reses y un mercado de ganados, cuyas obras existe el propósito de comenzar en breve plazo.

Lo del coche misterioso.

El tribunal eclesiástico de Toledo ha confirmado la sentencia del inferior favorable a doña Natalia Lopez Grado, en el célebre asunto del «Coche misterioso.»

En vista de lo el marido de doña Natalia ha apelado ante el Tribunal de la Rota.

Renuncia al mundo.

Ha tomado el hábito de religiosa carmelita descalza, en el primer monasterio fundado por Santa Teresa de Jesús en Avila, la señorita doña María Fernandez Cavada, hija mayor de los señores condes de las Bárceñas.

Ayer tarde se subastó el terreno que en la Carrera de San Jerónimo ocupaba la iglesia de Italianos. Un solo postor ha ofrecido el precio de la tasación, que era de 70 pesetas el pie.

Huelga de panaderos.

El alcalde del pueblo de Badajoz ha comunicado al gobernador de Lérida que los panaderos se han declarado en huelga.

El gobernador ha dispuesto que en caso necesario se lleve el pan de la capital para evitar un conflicto.

Nuestro estimado amigo el diputado Sr. Sanchez Guerra se ha encargado de la defensa del ex-director de la Denda, Sr. Sanchez Pastor, en la causa que por injuria sigue esta contra el director de la revista de Hacienda La Ley.

A bordo del vapor correo Sevilla ha llegado a Málaga el cabo que fué herido por un moro el día de los sucesos de Melilla. Viene licenciado, y hoy habrá llegado a Madrid.

Nombramientos y cesantías.

Ha sido nombrado delegado de Hacienda de Oviedo, D. Mariano García Puig Samper; de Valladolid, D. Federico Asquerino; de Huelva, don Francisco Parra; de Castellón, D. Manuel Reboul Isasi; de Logroño, D. José María Torres, y jefe de administración de tercera clase del cuerpo de abogados del Estado, D. Federico Arriaga del Arco.

También ha sido nombrado jefe de sección del ministerio de Ultramar, en reemplazo de D. José Marco, D. Ismael Ojeda.

Un hundimiento.

Un suceso desgraciado ocurrió anoche en el tejado conocido por el de Vargas, situado a la terminación de la línea del tranvía del Este.

Extrayendo tierra se encontraban tres hombres, cuando se hundió un terraplén sepultando entre los escombros al operario Angel Jimenez Fernandez.

Inmediatamente sus dos compañeros procedieron a buscar el cuerpo de su infortunado amigo, consiguiendo descubrir el sitio donde éste se encontraba, después de dos horas y media de rudo trabajo.

El Angel, que había fallecido, tenía el rostro amoratado y lleno de sangre y de tierra. La blusa que vestía estaba completamente destruida, como si los crispados dedos del infeliz la hubieran destruido en las sacudidas nerviosas de su horrible agonía.

El juzgado de guardia, que se presentó en el sitio del suceso, ordenó la traslación del cadáver al depósito judicial.

Port-Said 12.—Ayer salió de este puerto con rumbo al de Barcelona, el vapor-correo de la compañía Transatlántica, Isla de Mindanao.

Coruña 12.—Hoy a las once y tres cuartos de la mañana ha llegado a este puerto el vapor correo de la compañía Transatlántica, Veracruz.

En San Sebastián.

El general Loma, el gobernador militar, muchos oficiales del ejército y muchos curiosos han visitado ayer la escuadra.

Se ha aplazado el simulacro naval, que se verificará cuando llegue la escuadra austriaca.

Hoy, a las cinco de la tarde, habrá garden party en Ayete en honor de los marinos de la escuadra. Se ha invitado para esta fiesta a las autoridades locales y a las personas de notoriedad.

La música de la escuadra y una banda militar amenizarán el acto.

El Sr. D. Venancio Gonzalez y su hijo político el Sr. Rossell, han salido de Hernani para Panticosa.

De viaje.

Han regresado a Madrid: El Sr. Pastor y Landero (D. Pedro), el ministro de España en Montevideo D. Enrique Dupuy de Lôme, y el diputado a Cortes señor Corrales.

—Han salido de esta corte en el expreso del Norte, el banquero Sr. Girona (D. Jaime), su esposa y sus hijos, y la señora viuda de Bruguera.

—El doctor Biedel, que estaba haciendo una expedición por las provincias gallegas, ha regresado a San Sebastián. A este punto ha llegado últimamente el marqués de Valdesterazo, el marqués de Valmediano, el baron de Arizaga y el obispo de Mérida.

—Ha llegado a la Coruña el senador Sr. Vazquez Queipo.

—Se encuentra en Valladolid el obispo de Coria.

—El Sr. Bosch y Fastiguera se encuentra actualmente en Cádiz.

La circular de la Junta Central del censo. La circular de la Junta central del censo, no se publica hoy en la Gaceta porque al examinarla en Gobernación se observó que no constaba uno de los asuntos tratados y sobre el cual recayó un acuerdo.

Dicho asunto es el relativo a los institutos armados. Se ha hecho una consulta a la secretaría de la Junta central, y se cree que hoy podrá ser rectificado el error, en cuyo caso mañana aparecerá el documento en el periódico oficial.

¿Qué será?

El sargento de la Guardia civil, comandante del puesto de Albuñol, da cuenta, en oficio dirigido a la comandancia de Granada, de un raro fenómeno que viene observando hace días en el cerro llamado Solana de Almejjar.

Consiste este en grandes ruidos subterráneos dentro del mencionado cerro, y que se perciben claramente al exterior. Además, en la cumbre se ha abierto una grieta de 20 metros de profundidad, según los cálculos del mencionado sargento.

Añade que se desprenden de la cima piedras de gran magnitud, en número tan considerable, que se están destruyendo la mayor parte de los sembrados de la falda.

El descanso del domingo.

Los acuerdos tomados por la mayoría de los grupos de Madrid para lograr el completo cierre los domingos de los establecimientos del comercio y de la industria, son realizados con toda la actividad que el caso requiere, habiendo observado que el domingo último fueron cerradas muchas de las tiendas que no lo habían sido anteriormente, tales como los bazares y las de objetos de escritorio.

La comisión confía que el próximo domingo será más reducido el pequeño número de industriales que abran sus establecimientos, tanto más cuanto que el público parece se va acostumbrando a no realizar sus compras en dichos días.

Jueces.

Por reales órdenes de Gracia y Justicia han sido nombrados: para el juzgado de primera instancia de Rivas, D. Juan Manuel Capras, aspirante a la judicatura núm. 2; para la de Murias de Paradas, D. Fernando Gil, viceasistente cesante; para el de Villacarrido, D. José María Sanchez, aspirante con el núm. 3; para el de Pregonal, D. Eugenio Joaquín Vida, ídem número 4; para el de Herrera del Duque, don Alejandro Gutierrez, ídem núm. 5; para el de Montblanco, D. Juan Amat, ídem núm. 6; para el de Hervás, D. Félix Ruiz, ídem núm. 7; para el de Logroño, D. Fernando Bernales, ídem número 8; para el de Pina, D. Felipe Rey, ídem núm. 9; para Salas de las Infantinas, D. Mariano Avellón, ídem núm. 12; para el de Cofete, D. Lino Suarez, ídem núm. 13; para el de Chantada, D. Joaquín Reced, ídem núm. 14; para el de Fonsagrada, D. Emilio Moreno Nieto, ídem núm. 15; para el de Ibiza, D. Juan García Tabeño, ídem número 16.

Los aspirantes que ocupan los números 1, 10 y 11 no han sido colocados por no tener la edad.

A millón por barba.

Dice un periódico que la señora doña Inés Aguirre, marquesa de Laurencin, fallecida repentinamente hace pocos días en esta corte, deja una cuantiosa fortuna, que pasará a sus primos carnales, repartida proporcionalmente por haber muerto dicha señora ab intestato.

El total de la herencia se calcula en doce millones de reales, y una docena justamente componen todos los primos de la marquesa.

CARTA DE SAN JUAN DE LUZ.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mío: La colonia veraniega, otros años más numerosa en esta playa, ha aumentado de mucho desde mi última carta. El mayor contingente, como siempre, son los españoles en todas las estaciones de baños de los Pirineos; sin embargo, los franceses concurren a estos sitios, y este año se nota menos animación por parte de éstos. La razón a la cual se atribuye esta ausencia, es a la campaña que en las grandes poblaciones se ha hecho por las otras estaciones balnearias de Francia, dando noticias exageradas de la epidemia cólica de España, y consiguiendo de este modo llamar la gente que necesita baños lejos de la frontera.

La playa por la mañana se ve muy concurrida por la gente que se agrupa formando diferentes corros bajo grandes paraguas que les re-

servan de la acción del sol, y los sirven el mismo tiempo de observatorio de las diferentes evoluciones que hacen los bañistas, y por cierto que, hablando de evoluciones, la mejor de la temporada ha sido la que dió el otro día el amigo Norzagaray, que al desembarcar de uno de los vaporcitos que van desde la playa á Socoa, cayó al agua y se dió un baño vestido, de gran efecto cómico.

Los dos Casinos, todos los días por la tarde, sobre sus respectivas terrazas, dan grandes conciertos, y el Grand Casino con la magnífica orquesta de la ópera de Burdeos, bajo la dirección de M. Dohatán, atrae á los aficionados á la buena música. El ayuntamiento, por iniciativa del nuevo alcalde, M. Fouquier, obsequia este año á los extranjeros, dando conciertos tres veces por semana y preparando grandes fiestas.

Y hoy primer día de fiesta tendrá lugar un magnífico partido de pelota entre jugadores españoles y franceses, estando por parte de los nuestros el célebre Velociti. Este año por el número de diversiones y la variedad de ellas, se puede asegurar que es uno de los mejores que ha tenido San Juan de Luz, como sitio para pasar el verano fresco y divertido.

El yatch de recreo Laurac-Bat, propiedad de los Sres. Chavari y Martínez, de Bilbao, que después de un día anclado en este puerto, y viendo las dificultades que por la inspección de Sanidad se le ha puesto para el desembarco, han renunciado hacer éste, y hoy á la una de la madrugada han salido con dirección á San Sebastián, con el fin de esperar la llegada del Sr. Sagasta y conducirlo á Bilbao.

El viernes de esta semana tuvo lugar el primer baile, con cotillon, dado por la dirección del Gran Casino, en obsequio á los extranjeros. La fiesta resultó una de las más lúdicas y espléndidas que han tenido lugar en el Gran Casino; el número de parejas de baile, que llenaron por completo el gran salón, presentaban un aspecto tan animado, que recordaba los mejores tiempos de San Juan de Luz.

La variedad y el número de figuras que se bailaron, acreditan el buen acierto de los directores del cotillon, Sr. Luque y Mr. Orr, que el mejor elogio que de ellos puede hacerse es que todos los que bailaron salieron contentos, cosa no muy fácil de conseguir en un cotillon. El baile terminó con la Farandole, dirigida por Mr. Edmund Gideon.

Asistieron á tan brillante fiesta las marquesas de Retortillo, Lopez Bayo y Gaviria; señoras y señoritas de Bayo, Alzagaray, Arévalo, Gasset, Horca, Colmeiro, Aguilera, Blanco, Cárdenas, Noaly, Beteu, Chac, Tejada, Daban, Leguns, Figueras, Hernandez, Montpriva, Maldonado, Rubio, Loste, Padilla, Almagro, Norzagaray y otras muchas cuyos nombres siento no recordar. La colonia veraniega francesa estaba brillantemente representada por la condesa de Comis, señoras y señoritas de Daourcyan, Besnignol, Bertelmier, Boyer, D'Acdiran y muchas más.

El jóven diplomático D. Luis Pastor y Mora, que se hallaba destinado en la comisión de límites de España en los Pirineos, ha salido para Lóndres á tomar posesión de su nuevo destino en aquella embajada.

Suyo afectuoso y seguro servidor Q. B. S. M., J. Ranero.

San Juan de Luz 11 Agosto de 1890.

EDICION DE LA NOCHE Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Varias noticias.

Athena 13.—La prensa de oposición sigue combatiendo el nombramiento de los dos nuevos ministros de Guerra é Instrucción pública. La opinión general se muestra menos intrasigente, y el gobierno reconstituido bajo la presidencia del señor Tricoupi, va ganando terreno. Los macedonianos residentes en esta capital organizan para mañana un gran meeting de protesta contra los manejos de Turquía y de Bulgaria en Macedonia.

París 13.—En los círculos diplomáticos se asegura que el gobierno de Paraguay ha hecho indicaciones sobre el proyecto de establecer en París una legación consular de aquella República.

Bardos 13.—En virtud de la aceptación por patronos y obreros de una tarifa especial, ha terminado por completo la huelga de serradores macedonios en los talleres de Burdeos y Boscot.

Lóndres 13.—Un telegrama fechado anoche en Buenos Aires, dice que reina allí vivísima ansiedad, á consecuencia de haber circulado persistentes rumores de que el gobernador de la provincia de Córdoba había decretado la movilización de la guardia nacional.

Roma 13.—La comisión barcelonesa, acompañada del alcalde de esta capital, de varios individuos del ayuntamiento y de algunos periodistas, marchó ayer á la bahía de Superga con objeto de depositar la corona traída por dicha comisión sobre la tumba de D. Amadeo de Saboya.

los cinco que dura el servicio en las armas de infantería y caballería.

Paris 13.—Segun el periódico El Correo de la tarde de la salud del Sr. Grevy inspiran serias inquietudes.

Paris 13.—Los alarmantes rumores publicados por El Correo de la Tarde respecto á la salud del ex-presidente de la República, Sr. Grevy, son, por fortuna, totalmente inexactos.

Desaparecion de un torpedero. Lóndres 13.—Un telegrama de Hamburgo, que publica The Standard, dice que uno de los torpederos de la escuadra alemana, que asistieron el sábado último á la entrega de la isla de Heligoland, ha desaparecido sin que pueda saberse su paradero.

Una explosion. Lóndres 13.—The Daily News publica un telegrama de Oisessa, diciendole que á consecuencia de la explosion de la caldera del vapor ruso Simps han resultado dos muertos y quince heridos entre la tripulación de dicho barco.

Los liberales de Córdoba. El domingo se celebró una importante reunion en casa del presidente del comité provincial señor duque de Hornachuelos, para reorganizar el comité local despues de la fasion de los amigos políticos del general Lopez Dominguez.

Con motivo del regreso á San Sebastian del Sr. Castelar, los corresponsales están conformes en decir que ha llegado muy satisfecho de las deliberaciones y acuerdos de la Junta central.

Dice el corresponsal de El Imparcial en San Sebastian: «Han conferenciado los Sres. Martos y Beranger, pero negaron que habiáren de política; me han dicho que trataron asuntos electorales, que no resolverán hasta que venga el Sr. Cánovas.»

Los liberales de Madrid. Los liberales de Madrid no desmayan en la tarea de rectificar el censo.

El célebre. Valencia 13 (10 mañana).

Director CORREO. En la calle de la Viatorion, una invasion y una defunción.—Puerto Ruzafa, dos y dos.—Camino Meleta, una y una.—Calle Entana, casa de comías, una; los sanitarios se han negado á conducir el ferma el hospital, prestando este servicio los transeúntes.—Calle Angosta Almodin, una y una.—Calle del Pintor Domingo, una y una.—Guia.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Para recibir al Sr. Sagasta. San Sebastian 13 (10 mañana).

Director CORREO. Han marchado á Bilbao varios corresponsales y buen número de fusionistas, á presenciar la llegada del Sr. Sagasta á la levanta villa, cuyo recibimiento será entusiasta y aparatoso.

El Sr. Camacho. San Sebastian 13 (11'30 m.).

Director CORREO. Confirmons que el Sr. Camacho ha declarado que no admite la dirección del Banco de España, ofreciendo, no obstante, su concurso á Cánovas si como crea propóssa hacer más administración que política.—Mencheta.

El Sr. Salmeron.—Los liberales de San Sebastian y los de Irún. San Sebastian 13 (10 30 m.).

Director CORREO. Los salmeronianos han desistido del meeting que se iba á celebrar aquí.

Detencion del viaje del Sr. Sagasta. San Sebastian 13 (11 30 m.).

Director CORREO. Ya en el muelle y embarcado el equipo, ha desistido el Sr. Sagasta de embarcarse por efecto del estado del mar. Empeora el tiempo.

La voz de Guipuzcoa combate al gobernador, Sr. Acuña, acusandole de ser maniquí de Romero Robledo, cuya voluntad obedecia, favoreciendo los intereses políticos contrarios á la

coalicion liberal, de la cual forman parte conservadores.—Mencheta.

San Sebastian 13 (12 mañana). Director CORREO. Ha desistido Sagasta de embarcarse ahora, porque tratándose de un viaje de recreo, perdía este su carácter no yendo sobre cubierta contemplando costa, efecto del chubasco.

El mal tiempo.—Refuerzo de proteccionistas. San Sebastian 13 (3 t.)—(Urgente). Director CORREO.

A causa del mal tiempo se ha desistido de celebrar la fiesta palatina. La escuadra tiene las máquinas encendidas por el conivilera lanzarse á alta mar.

En una casa de la calle del Sordo ha fallecido esta tarde repentinamente una señora de avanzada edad á consecuencia de un aneurisma.

BALANCE DEL DIA.

Noticias de Tánger. Se ha recibido hoy un telegrama de Tánger, del cual se deduce que nuestro ministro, el señor Figuera, ha regresado á aquella ciudad, en lo cual creemos ha procedido con buen consejo.

La circular de la Junta Central. Nos ha llamado la atención el sueldo que publican los periódicos de la mañana, si dada confesionado con noticias oídas en el ministerio de la Gobernacion, conforme á cuyo sueldo en Gobernacion no se ha puesto el insertarse para la Gaceta á la circular del Sr. Alonso Martínez.

Suponiendo que se hubiera padecido esta omision, no hay derecho para oponer reparo de ningún género á la insercion en la Gaceta de la circular del presidente de la Junta Central; por que así como cuando los ministros, por ejemplo, padecen errores, los subsanan, por expontánea voluntad, cuando los advierten, en la misma Gaceta, esto le hubiera hecho por sí mismo el digno presidente de la Junta Central.

Por eso, en toda la ley, no se habla una vez siquiera, de las correcciones del artículo 108. Por eso, las facultades que el párrafo último de este articulo dá á la Junta central y á su presidente, para imponer multas hasta mil pesetas.

Algunos gobernadores están de lleno en este articulo, y con toda claridad el de la Coruña. Llamamos sobre este hecho importantísimo toda la atención del Sr. Alonso Martínez, que estamos seguros ha de proceder, despues de bien informado de los hechos, con energia y rapidez.

Y á todo esto, ¿qué confesionado el papel especial de multas qué crea la ley de sufragio universal? Si no lo está debe crearse inmediatamente, para que en su caso no tenga embarazo en su accion el presidente de la Junta central.

Viage del Sr. Sagasta. A causa del mal tiempo que ha saltado en el Cantábrico, el Sr. Sagasta ha suspendido su viaje por mar á Bilbao, siendo probable, si el tiempo no se suaviza, que haga por tierra este viaje, según dicen los despachos de San Sebastian que por separado publicamos.

El servicio telegráfico. De nuevo llamamos la atención del señor director de Centricaciones sobre la lastimosa y ruinosa irregularidad con que se hace este servicio.

Telegramas importantes de Barcelona y de Oviedo, que ayer tarde se nos expedieron, los recibimos á una hora en que ya no podíamos utilizarlos.

Otros telegramas de San Sebastian que Men

cheta nos servia, fechados á las dos de la tarde, en que se hablaba de los desgraciados sucesos de I. D. y que por este conducto se habrían conocido anoche los lectores de EL CORREO—ya que en los centros oficiales, sucesos como éste, de índole nacional, solo lo comunicaron á la prensa amiga—tampoco los recibimos á tiempo.

En el segundo expreso, ha salido esta noche para San Sebastian el Sr. Cánovas del Castillo. Entre muchos ministeriales corre como artículo de fe, que el Sr. Cánovas va á San Sebastian con el decidido propósito de hacer por completo la conciliacion con el Sr. Romero Robledo.

Sobre esta materia, encontramos, sin embargo, hoy en El Guipuzcoano este telegrama, que el órgano del Sr. Romero Robledo, publica con la mayor naturalidad.

Madrid 12 (130 mañana).—Dicese que el Sr. Cánovas del Castillo lleva á San Sebastian el decidido propósito de reconciliarse con el Sr. Romero Robledo, porque necesita que ésta haga las elecciones.

BOLSA

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. It lists various public funds and their prices, such as 4 p. 100 int. c. at 76 85 and 104'00 for Ac. Banco España.

París, á la vista, 5'10 por 100, beneficio al papel. París, á 3 div., 5'00 por 100, beneficio al papel. Lóndres, á la vista, libra esterlina, 26'64 pesetas.

Hemos de repetir lo que desde primero de mes venimos diciendo: esto es, que las negociaciones de efectos públicos están reducidas á muy corto término y carecen de importancia; que en tan estrecho círculo prefolmina la demanda; que por esta causa, los cambios, aunque lentamente, van tomando algo incremento, y que apenas existe en esta temporada la contratación á plazo.

El 4 por 100 interior al contado y en partida se ha cotizado á 76,90 y 95. El exterior en partida con solo el cambio de 78,90.

Barcelona 13 (4'46 t.)—Interior, 77'00.—Id. próximo, 00'00.—Exterior, 79'25.—Id. próximo, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas 1886, 108'00.—Nortes, 77'85.—Id. próximo, 00'00.—Colonial, 82'25.—Id. próximo, 00'00.—Francia, 53'70.—Id. próximo, 00'00.—Orenses, 20'05.—Id. próximo, 00'00.—Almanzas, 125'80.—Id. próximo, 00'00.—Conocido París, fin Agosto, 75'34.—Mumbert.

París 13.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 75 1/4. Lóndres 13.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 74 1/2.

Temperatura. La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Principo, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 21° sobre 0.

CULTOS. Santo de mañana.—San Eusebio.—Ayunos corradicion de carne. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde por la mañana habiá misa mayor, y por la tarde, á las cinco, solemnemente vísperas de Nuestra Señora y al anochecer letania y salvo.

Especiales para MAÑANA. Felipe.—A las 9.—Pan de flor.—A las 10.—El chulo blanco.—A las 11.—La beraja francesa.—A las 12.—Pan de flor.

Gran Circo de Colón.—A las 9.—Variada funcion por los principales artistas de la compañía, entre ellos la célebre troupe Mayos y los aplaudidos escéntricos cómico-burlescos Masson y Dixon.—Entrada general, 50 céntimos.

Circo Hippodrome de Verano.—A las 9.—14 día de moda.—Gran gala con programa especial. Jardín del Buen Recreo.—A las 9.—Gli Ygonetti.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Yañezados. Gregorio, 8.

EL EXTRACTO COMPUESTO DE
ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.

Curar radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel, por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los increíbles pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Depósito central: Vilanova Hermanos y C.ª, Barcelona. — Sucursal en Madrid, calle de Cláudio Coello, 26, 2.º

DENTICINA INFALIBLE. — Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanija. Una caja 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID
(SOCIEDAD ANÓNIMA)
Tarifas de precios de suscripción al año

	PESETA.
Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato suplementario para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	680
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	8
Por un timbre.....	10

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece a los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales. Envía gratis tarifas de precios á las personas que las pidan.

OFICINAS
ALCALÁ 6 Y 8.—MADRID
A LOS PROPIETARIOS
Una persona práctica que dispone de algun capital y cuantas garantías sean necesarias, desea administrar fincas en esta corte mediante muy corta comision, respondiendo de los alquileres ó aceptándolos á su cargo por anualidades. Darán razon en la calle de Villalar, 11, segundo.

LA SANGRE es la VIDA
EL ROB LECHAUX
Con los ramos Concentrados y lodados de **BERROS** y **ZARZAPARRILLA ROJA** preparados por **MARIE LECHAUX**, Farmacéutica de BORDEAUX.
Este producto vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, actúa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, las Tumoraciones blancas, los Herpes, las Fístulas, las Gárris, el Ozena, la Sifilia y los resacas del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc. da á los niños raquíticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre y limpia las congestiones y apoplejías. Numerosos certificados médicos y particularmente. Escríbase sobre todos los frascos la Cruz del favorito.

MAULEON
especialista en partos, enfermedades de la mujer y de los niños. Calle del Príncipe, 22, 1.º
Horas de consulta: de 1 á 4.

Sin Copaba ni Mercurio
Curación de las Enfermedades de la **CUBEBINA LECHAUX**
Con este preciso medicamento se consigue, en algunos días, en secreto, sin régimen ni tisanas, la curación segura y radical de todas las Afecciones crónicas é inveteradas. Lechaux, P.º de S.ª Catalina 64 Bordeaux.
Madrid: Molehor Garcia; por menor: Moreno Miquel; Borel y Miquel; Carlos Utrun; Barcelona: Vicente Ferrer y G.ª; Alomar y Uriach; Satorrada Ferrer y G.ª; Droguistas; S.ª Aina; Fortuny Hermanos; Bilbao: Pinedo; Vieda de Somonte; Arriaga; Droguistas; Cádiz: Garavini y Casal; Juan Mateos; Ayala de Mendoza; Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y G.ª; Málaga: Utrera; Aguilari; Canarias: San-Sebastian: Vieda de Tornero; Santander: Izal; Bernardo Saro; Sevilla: Palazuelos H.; Huidobro; U. Bidan; Valencia: Andrés y Fabra; Euzkadi: Valledola; Cantero; Calvo y Cacho; Zaragoza: Rios Hermanos; Ramon Jordán.
LEER EL PROSPECTO

MALES SECRETOS
Flujo, Llagas, etc. Curación en 3 días con la INYECCIÓN KOCH, frasco, 2 ptas. Monte re, 33, 1.º Madrid, y Farmacias

EL DUQUE DE ALCIRA
NOVELA ORIGINAL
DE D. RAMON DE NAVARRETE
Un tomo de lujo en impresión.
Se vende á **TRES PESETAS** en las oficinas de La Escaña Editorial, calle del Tutor, núm. 21; en la librería de Fé Carrera de San Jerónimo, núm. 2, y en otras de las principales.

HIERRO BRAVAIS
Y SUS FALSIFICACIONES

La fama merecida y siempre creciente de los productos Bravais ha provocado, como es natural una concurrencia desenfrenada. El hierro diluado y la Quinquina que llevan el **Agua del Vernet**, patentada también por M. Bravais, hace imposible todo fraude es porque solo la naturaleza puede producirlos. Que el publico, desconfie pues de las falsificaciones, porque de su desconfianza depende su salud. Le ofrecen á precios ínfimos hierros llamados diluados que solo tienen un parte del aspecto físico del hierro de M. Bravais, sin poseer su eficacia. Los compradores comprenderán facilmente, la inferioridad de emplea varios aparatos especiales para los cuales ha tomado á privilegios de invención. Cada frasco procedente de la fabrica de Asnieres, ha sufrido de 80 á 90 dias de preparación y de una vigilancia constante, despues de haber pasado por todos los reactivos químicos. Es pues de suma importancia para el comprador no aceptar como verdadero hierro diluado Bravais mas que el que contienen los frascos en cuya etiqueta esta estampada la firma **RAOUL BRAVAIS** y la marca **A los Caballos Marinos**, firma y marca repetidas sobre la caja que contiene los frascos. Otra señal distintiva. — La capsula de dos colores que cubre el frasco lleva impresas estas palabras: **Fer Bravais, Paris**. Depósitos principales en Paris: 13, Rue Lafayette y 30, Av. de l'Opera.

LECHE PURA
por el propio ganadero á 40 céntimos litro.—Gran despacho de huevos frescos, cabritos y corderos.—Se sirve á domicilio.
6, ACUERDO, 6, TIENDA
PARA UNA OFICINA
Se desea un meritorio jóven con buenos antecedentes. Dirigirse con muestra de letra á la calle de Zurita, 15, duplicado, portaría.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN

Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico
TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES
El 10, de Oádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7, con extensión á Tuxpan y Tampico.
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 10 y la del Havre el 15.
El 30, de Oádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos. Las salidas de la Habana para New-York, son los dias 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos dias.
RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 18, para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
El 20 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberos, Nantes y Burdeos.
El 30 para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.
El vapor **CIUDAD DE SANTANDER** saldrá de Oádiz el 10 del corriente.

LINEA DE COLON
Combinación para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana
Un viaje mensual saliendo de Barcelona el 15 y de Vigo el 25, para Puerto-Rico Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto-Cabello, Cartagena, Colon y Puerto-Limon.—Retorno por Cartagena, Sabanailla, Puerto-Cabello, La Guaira, Ponce, Mayaguez, Puerto-Rico y Vigo
El vapor **SAN FRANCISCO**, saldrá de Vigo el 15 de Agosto.

LINEA DE FILIPINAS
CON ESCALAS
en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ho y Cebu, y combinaciones á Kurachoe y Bussire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Salgen, Sídney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro vieneses, á partir del 10 de Enero de 1890.
El vapor **ISLA DE LUZON**, saldrá de Barcelona el 22 de Agosto.

LINEA DE BUENOS-AIRES
CON ESCALAS EN
Santa Cruz de Tenerife y Montevideo
Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escala en Barcelona, Málaga y Oádiz de donde saldrán cada mes.

SERVICIOS DE AFRICA
LINEA DE FERNANDO POO
con escalas en Las Palmas, Rio de Oro, Bakar y Menrovia.
Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.
LINEA DE MARRUECOS
Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Málaga, Ceuta, Oádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Massagan, y las facultativas de Marsella, Valencia, Alicante, Cartagena, Almería y Baffi.

SERVICIO DE TANGER
El vapor **TANGHER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para familia á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y examinará á los deslites que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.

ELIXIR
CURACION CIERTA
ENFERMEDADES del ESTOMAGO
Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pesadez del Estómago y Afecciones generales de las Vías digestivas.
Papaina TROUETTE
(Pepsina Vegetal)
UNA COPITA DESPUES DE CADA COMIDA
PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET,
163 y 165, Calle de Saint-Antoine.
PERRET
Deposito en todas las Farmacias.

Agto. 13) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 51)

RUPERT GODWIN

ra. Entraron en el cuarto, y como Esther era la que allí dominaba, el cambio de maneras que las otras advirtieron en ella respecto á Violeta, las hizo modificar las suyas.
Aquello, sin embargo, produjo poco efecto á Violeta. Abstraída en sus pensamientos, prestaba poca atención á cuanto le rodeaba. Su corazón estaba muy lejos de aquella charlatanería de coristas insustancial y alborotada.
El domingo que siguió á aquél día fué muy agradable para Violeta, porque lo pasó todo con su madre: por la mañana fueron á misa y por la tarde estuvieron recordando los buenos tiempos.
Violeta habia referido á su madre las palabras de Mr. Maltravers, y aquella misma noche recibieron carta de Lionel dándoles buenas noticias de su salud é incluyéndolas una letra de cinco libras esterlinas.
—¿De modo que Lionel parece feliz con su empleo?
—Me lo figuro por los términos de la carta, hija mía, aunque no hace, como ves, alusión alguna á la persona que lo emplea ni á la vida que hace. Pero habla con entusiasmo de la vida del campo, despues del largo tiempo que llevaba en Londres. Me encarga que cambiemos de habitación, trasladándonos á un barrio donde haya árboles y plantas.
—¡Pobre Lionel, qué bueno es!
—Cierto que sí, hija mía. Pero ahora escuchame, porque tengo que dirigirte una pregunta y deseo que me contestes con toda sinceridad, porque se trata de un asunto im-

portante. Llevas ya algún tiempo en el teatro, lo cual te habrá permitido formar una opinión sobre tu nuevo género de vida. Dime, hija mia, ¿encuentras el escenario tan peligroso como se dice? Tu juventud, tu belleza, pueden exponerte á muchas tentaciones. Pon tu confianza en mí, Violeta; concédemela enteramente, como se hace con una buena madre.
—¡Oh, madre mia! Te aseguro que me encuentro tan tranquila en el escenario del Circo como lo estoy aquí, y que la idea que generalmente se tiene de la vida de teatro es falsa. Las gentes de entre bastidores están tan ocupadas en sus trabajos como los obreros de una manufactura. Naturalmente, yo experimento cierto temor de aparecer ante el público, pero nadie en el escenario me atormenta, excepto.....
—¿Excepto quién? querida niña.
—Una de las mujeres empleadas en el baile, una mis Vauberg. Su modo de conducirse conmigo los primeros dias era muy desagradable. Pero ayer noche se ha escusado por su rudeza conmigo, y probablemente en adelante estaremos en mejores relaciones. Mr. Maltravers es excesivamente considerado conmigo, y yo cumplo mi deber con toda tranquilidad sin que nadie tenga nada que decirme.
Era imposible dudar de las palabras de Violeta, que era la franqueza y la inocencia en una pieza.
Clara lanzó un suspiro de satisfacción.
—Querida hija mia—dijo abrazándola—había oído hablar tanto de los peligros que corre una muchacha en el teatro, que temblaba por tí. Pero en adelante ya no tendré miedo. Las amenazas del banquero habian asustado á Clara, y llegó á temer que sus presagios se realizaran. Las francas é inocentes pala-

bras de su hija habian desvanecido todos sus recelos, y llevado la tranquilidad á su ánimo.
El resto del día 20 pasaron madre é hija, sino dichosas, sonrientes y alegres.
A la mañana siguiente, Violeta fué al Circo á escuchar la lectura de la obra, en la cual debía debutar como actriz.
Esther Vauberg estaba ya en el teatro, y despues de dirigir á Violeta algunas palabras amistosas, permaneció en el escenario, aunque nada tenía que hacer, llevada del deseo de ver si el nuevo papel de su rival era insignificante ó si realmente tenía alguna importancia y podia producirle algun triunfo brillante.
Violeta aceptó sin la menor desconfianza las manifestaciones de afecto de la judía. No tenía motivo alguno para conocer la hipocresía. ¿Por qué razón habia de suponerla en los demás?
Como consecuencia de aquellas maniobras artificiosas, las dos jóvenes estuvieron en las mejores relaciones la noche del lunes, quedando todo preparado para realizar el odioso complot maquinado por Godwin.
En cuanto al marqués habia recibido instrucciones precisas. Su papel se reducía, por el momento á dejar hacer á los demás.
Violeta acababa de vestirse para representar su papel en el baile fantástico. Esther se la habia aproximado, y las dos jóvenes estaban sentadas en un divan de la sala de actores esperando que las llamasen á escena.
Los cabellos de Esther estaban sujetos por una rica diadema de diamantes, uno de los últimos presentes del duque de Harlinforden, uno de aquellos momentos en que pensó hacerla duquesa.
Hacia algunos dias que estaban incomodados, y Esther, con un orgullo más propio de una despótica soberana oriental que de una

figuranta, le habia prohibido terminantemente que se presentara ante sus ojos, ordenando á sus criados que no le recibieran.
Desgraciadamente para el porvenir del duque aquello solo servía para irritar su pasión, dándole resolución para hacer una locura casándose con aquella mujer, sin escuchar los consejos de sus mejores amigos.
La hora en que el marqués de Roxleydale y su amigo el banquero debían hacer su aparición entre bastidores acompañados por Sempronio Sicomore, habia sido convenida con Esther; y mientras, hablando alegremente con su joven y sencilla amiga, lanzó una ojeada por cima de sus hombros, vio aparecer á los tres individuos en el dintel de la puerta.
Lord Roxleydale se habia enamorado efectivamente á su manera, y estaba casi tan emocionado como una muchachuela que hace su primera aparición en un salón de baile.
El banquero, por el contrario; dueño de toda su sangre fria habitual, estaba resuelto á llevar su intriga adelante á toda costa.
Tuvo buen cuidado de dirigirse desde luego á Esther, aparentando que no habia advertido la presencia de la joven, á pesar de la sorpresa que le produjo la maravillosa belleza de la hija de Clara, en la cual no habia reparado el día en que la vió en casa de mistres Trevor con su sencillo traje de luto.
La presentación se hizo inmediatamente como era de rigor, y mis Vauberg sirvió de introductor entre Sicomore y su mejor amiga mistres Watson.
Acostumbrada á los usos de la buena sociedad, Violeta no extrañó ni sintió confusión alguna por aquella presentación ni por la del marqués que siguió enseguida.
Roxleydale, de pié detras del banquero, no encontró palabra que decir, tanta era su emoción á la vista de Violeta. Habíasele reco-